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Dois dias 
após morte de 
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SBT completa 
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Detran-AM 
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O grupo a aposta na 
energia renovável 
como parte de sua 
estratégia ESG, con-
tribuindo para a sus-
tentabilidade e inspi-
rando a comunidade 
empresarial

A Braga Motos Ya-
maha, parte do Gru-
po Braga, dá um pas-
so significativo em 

direção à sustentabilidade 
com a instalação de painéis 
solares em três de suas uni-
dades em Manaus. Com essa 
iniciativa, a empresa não só 
reforça seu compromisso 
com o meio ambiente, mas 
também se alinha aos prin-
cípios do ESG, promovendo 
práticas que visam a pre-
servação dos recursos natu-
rais e a redução da pegada  
de carbono. 

Nos últimos anos, a pauta 
da sustentabilidade tem ga-
nhado destaque no mundo 
corporativo, especialmen-
te através das práticas de 
ESG (Environmental, Social, 
and Governance), que visam 
garantir que empresas ope-
rem de forma socialmente 

Loja da Yamaha Motos
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Supremo Tribunal da Venezuela inicia 
validação da contagem física de votos
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Supremo Tribunal da Venezuela inicia 
validação da contagem física de votos

O Supremo Tribunal da 
Venezuela compareceu às 
instalações do Conselho 
Nacional Eleitoral (CNE), 
no domingo (18), em Cara-
cas, para iniciar o processo 
de validação dos registros 
das contagens físicas de 
votos, enquanto a disputa 
eleitoral se arrasta.

Magistrados do Tribu-
nal Supremo de Justiça 
(TSJ), acompanhados por 
especialistas e obser-
vadores internacionais, 
compareceram ao CNE 
para começar a validar 
a amostra de contagens 
físicas transcritas com 
aquelas no banco de da-
dos do Centro Nacional 

ELEIÇÕES VENEZUELANAS

de Totalização do CNE, 
disse o tribunal em um 
comunicado à imprensa.

As autoridades foram 
levadas à área de gestão 
do Centro de Totalização, 
onde, com o apoio de téc-
nicos do CNE, começaram 
a validar a coincidência 
das folhas de contagem 
físicas com as digitais e 
a verificar se os resul-
tados estavam corretos, 
mostraram imagens da 
TV governamental vene-
zuelana.

O processo ocorreu um 
dia após a oposição polí-
tica da Venezuela e seus 
apoiadores se reunirem 
em cidades por todo o país 

para exigir o reconheci-
mento do que eles dizem 
ser a vitória retumban-
te de seu candidato em 
uma eleição presidencial 
há quase três semanas.

A autoridade eleitoral 
do país disse que o pre-
sidente Nicolás Maduro 
conquistou seu terceiro 
mandato na disputa de 
28 de julho, com pouco 
menos de 52% dos votos.

O tribunal superior — 
considerado pela oposi-
ção um braço do partido 
no poder — disse que ainda 
está verificando os resulta-
dos, mas que a oposição 
não apresentou evidên-
cias de suas contagens.

Energia limpa: Braga Motos Yamaha adota 
painéis solares e reforça compromisso ambiental 
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evitar os piores impactos 
das mudanças climáticas. 
A iniciativa também tem o 
potencial de inspirar outras 
empresas e a própria comu-
nidade a adotar práticas mais 
sustentáveis. Ao demonstrar 
que é possível combinar su-
cesso empresarial com res-
ponsabilidade ambiental, a 
concessionária se posiciona 
como uma liderança posi-
tiva no setor automotivo  
em Manaus. 

“Estamos comprometidos 
em construir um futuro mais 
sustentável para as próxi-
mas gerações. A adoção de 
painéis solares em nossas 
unidades é apenas o come-
ço de uma série de ações 
que visam preservar o meio 
ambiente e garantir um pla-
neta mais saudável para to-
dos, além de claro sermos 
uma referência positiva para 
outras empresas na Amazô-
nia”, afirma Eduardo Gue-
des, Gerente Geral da Braga  
Motos Yamaha. 

Com essas iniciativas, a 
Braga Motos Yamaha reafir-
ma seu compromisso com o 
meio ambiente, demonstran-
do que é possível integrar 
práticas sustentáveis no dia 
a dia das operações, contri-
buindo para a construção 
de um futuro melhor para 
o planeta. 

responsável e sustentável. O 
“E” de Environmental é um 
dos pilares centrais dessa 
abordagem, e a adoção de 
energias renováveis, como a 
solar, é um exemplo claro de 
como as empresas podem 
contribuir para a preservação 

do meio ambiente. 
O Grupo Braga, por meio 

da Braga Motos Yamaha, 
entende a importância de 
integrar essas práticas em seu 
modelo de negócios. Como 
parte desse compromisso, a 
concessionária implementou 

painéis solares em três de 
suas unidades em Manaus: 
Praça 14 (Matriz), Coroa-
do e Grande Circular. Essa 
iniciativa não só reflete a 
preocupação da empresa 
com o meio ambiente, mas 
também marca um avanço 

importante na sua trajetória 
rumo à sustentabilidade. 

Impacto positivo e be-
nefícios

A utilização de energia solar 
traz uma série de benefícios 
tanto para a empresa quanto 
para a comunidade. Do ponto 
de vista ambiental, a ener-
gia solar é uma fonte limpa 
e renovável, o que significa 
que, ao utilizá-la, a Braga 
Motos Yamaha reduz signi-
ficativamente suas emissões 
de gases de efeito estufa, 
uma vez que a geração de 
eletricidade através dos pai-
néis solares não libera CO2 
na atmosfera. Essa prática 
não apenas diminui a pegada 
de carbono da empresa, mas 
também a alinha com os ob-
jetivos globais de combate às  
mudanças climáticas. 

Além dos benefícios am-
bientais, há também vanta-
gens econômicas. A redução 
das despesas com energia 
elétrica permite que a em-
presa reinvista os recursos 
economizados em outras 
iniciativas sustentáveis, pro-
movendo um ciclo virtuoso 
de crescimento e responsa-
bilidade ambiental.  

De acordo com a ONU, as 
emissões de gases de efeito 
estufa precisam ser reduzi-
das em 45% até 2030 para 
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O idiota  
Era um indivíduo respeitado. 

Pelo menos ele acreditava nis-
so. Orgulhava-se de comandar 
generais, doutores, professo-
res e tantos outros graduados. 
Gostava de dizer que era ele 
quem mandava e que não 
abria mão de sua vontade. 
Todos os seus comandados, 
por mais inteligentes que fos-
sem, quando iam fazer parte 
de sua equipe, recebiam logo 
a ordem: aqui quem manda 
sou eu! E era impressionante 
como sua equivocada forma de 
ver o mundo e sua curtíssima 
inteligência tragava as outras 
inteligências. Os seus diversos 
subordinados, todos, sabiam 
que nas tomadas de deci-
sões daquele ser havia algo 
de errado, mas sempre que 
iam lhe falar, eram tomados 
por um medo e uma timidez 
paralisantes. Suas formas de 
agir e de falar refletiam uma 
personalidade equivocada  
e truculenta.

Odiava Paulo Freire, Univer-
sidades, Ciência, saberes. Os 
conhecimentos advindos da 
filosofia, sociologia, antropo-
logia, pedagogia e de todas 
as demais ciências, para ele, 
não tinham nenhum valor. Não 
entendia os motivos desse de-
sejo infinito do ser humano 
de conhecer, de se libertar 
pela educação. Não aprendeu 
e nem lhe foi ensinado a olhar 
o outro como um universo 

infinito de possibilidades. Via 
as relações humanas de for-
ma hierarquizada: eu mando 
e você obedece.

Quando lia uma notícia de 
jornal, de revista, ou quando 
tentava interpretar um fato de 
uma dada realidade, sempre 
tinha uma compreensão par-
cial, equivocada e viciada. Se 
não extrapolava o que dizia 
a informação, a reduzia ou a 
entendia de forma contraditó-
ria. Mas, apesar disso, não se 
intimidava. Quando falava, ex-
pressava suas opiniões a todos 
os seus interlocutores, as quais, 
muitas vezes, não passavam de 
um monte de clichês enviesa-
dos, uma espécie de verborreia 
que seu cérebro já carcomido 
pela ignorância compartilhava 
como se fossem pérolas.

Sua dificuldade em entender 
as relações humanas, sociais, 
geográficas, políticas, econô-
micas era gritante. Não se sen-
tia confortável com o seu saber. 
Sua forma de entendimento 
era compartimentalizada, não 
conseguindo relacionar os 
mais fáceis conceitos. Ficava 
indignado consigo e com o 
mundo quando ao ler um texto 
não conseguia compreender 
as relações sintáticas, semân-
ticas, textuais e intertextuais. E 
entendia, muito menos, as di-
versas faces polissêmicas que 
surgiam das interações entre 
o texto lido e o texto vivido.

A gramática, a lógica, a mé-
trica, a oratória, enfim, todas 
as formas da boa comunica-
ção eram, por ele, despreza-
das. Jamais lia um livro. Sequer 
sabia soletrar Shakespeare ou 
Dostoiévski. Não sabia quem 
eram Cervantes, Homero, Dan-
te, James Joyce, Borges, Kafka 
ou Goethe. Nunca leu Macha-
do de Assis, Graciliano Ramos, 
Clarice Lispector, Lima Barre-
to, Drummond ou Guimarães 
Rosa. Jamais folheou um Pablo 
Neruda, um Camões ou um 
Fernando Pessoa. Nada lhe era 
mais estranho do que uma peça 
de teatro de Brecht. Lia apenas 
manuais de armas, ficava horas 
admirando os desenhos.

Esse ser é o representante 
do maior flagelo social que 
surge das entranhas de uma 
sociedade que insiste em não 
investir em educação, que vira 
as costas para as escolas pri-
márias, secundárias e univer-
sidades, e para o saber e o 
conhecimento transformador 
do humano. É ele, o analfabeto 
funcional, o maior idiota de 
todos. Um pobre de leitura de 
mundo, pois não interpreta as 
questões mais básicas de um 
texto, e jamais compreenderá 
as questões mais complexas 
da vida e do mundo. Falta-lhe 
inteligência e inteligibilidade 
para entender a plurissignifi-
cação das relações humanas 
e da vida.

Expectativas do Setor Privado em relação aos Candidatos nas próximas 
eleições em Manaus 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva se reuniu neste sábado (17), em Brasília, com 
a coordenação nacional do MST (Movimento dos Trabalhadores Sem Terra).Segundo a 
entidade, foi a sétima vez que um presidente da República recebeu o MST – mas apenas 
a primeira desde o início do terceiro governo Lula.

Com 35 militantes presentes, o movimento – referência na luta pela reforma agrária 
no Brasil.

Destaque De olho

A rede social X, antigo Twitter, anunciou o fechamento do escritório da empresa no 
Brasil após descumprimento de uma suposta decisão do ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF), Alexandre de Moraes. O anúncio foi feito neste sábado (17) em publicação 
onde a gigante da tecnologia divulgou a decisão sigilosa do ministro. 

Apesar do fechamento, o serviço da rede social continua disponível para a população 
do Brasil.

Editorial

Manaus vive uma epi-
demia que está tirando 
a vida de muita gente 
nas ruas. O vírus que 
se propaga sobre duas 
rodas tem tirado o sono 
da população: são as 
mortes em acidentes 
de moto.

Até pouco tempo, os 
acidentes fatais ocor-
riam de madrugada, ou 
nos finais de semana. 

Agora, é todo dia, não 
tem mais zona princi-
pal, e nem precisa ser 
rua movimentada.

Apesar das inúmeras 
ações do Detran, essa 
realidade vem da pres-
sa e da falta de cons-
cientização dos con-
dutores. Infelizmente, 
não se vê uma luz no 
fim do túnel. Não há 
autoridade que resolva 

essa situação, se o con-
dutor não se educar.

CENÁRIO ELEITORAL 
Duas pesquisas de 

importantes institutos 
de Manaus mostra o 
cenário da corrida elei-
toral neste momento 
na cidade Nos dois o 
prefeito David Almeida 
lidera, e o candidato 
Roberto Cidade cres-

ce, com Amom Mandel 
estabilizado.

Mas as campanhas 
estão nas ruas e no 
dia 30 começa a pro-
paganda na TV e no 
rádio. Ainda tem muita 
água para rolar nessa 
ponte. 

PARDAL 
O TSE espera uma 

chuva denúncias pelo 

app Pardal nestas elei-
ções, as primeiras com 
uso da Inteligência Ar-
tificial em todo o Brasil.

SILVIO SANTOS
Silvio Santos morreu 

sem realizar o antigo 
sonho de ser presiden-
te do Brasil. Para o bem 
da própria imagem, as 
tentativas de ser polí-
tico fracassaram.

Epidemia no trânsito de Manaus 

Foi dada a largada  oficial à 
temporada das eleições munici-
pais e o setor privado de Manaus 
tem observado com atenção os 
candidatos que disputam o co-
mando da cidade. A relação entre 
o poder municipal e as empre-
sas é marcada por uma história 
de interdependência, particular-
mente devido ao papel vital da 
Zona Franca de Manaus (ZFM) 
no desenvolvimento econômico 
da região.

Mais investimentos, mais em-
pregos e tributos 

No entanto, há uma preocu-
pação crescente de que o muni-
cípio, apesar de se beneficiar dos 
incentivos fiscais proporcionados 
pelo modelo, possa retribuir de 
forma adequada em termos de 
políticas que favoreçam o am-
biente empresarial e, é claro, sejam 
resguardada a qualidade de vida 
da população. Estamos certos que, 
com mais investimentos e maior 
arrecadação, será possível cuidar 
mais da qualidade de vida e dos 
equipamentos urbanos.

O que é a contrapartida fiscal?
Desde a criação da ZFM, o poder 

público abre mão de parte dos 
impostos para gerar crescimento. 
E a premissa de atrair empre-
sas, através de incentivos fiscais, 
provou ser uma das estratégias 
mais eficazes para o desenvolvi-
mento econômico da Amazônia 
e proteção da floresta. Manaus, 
como principal beneficiária deste 
programa, recolhe mais da me-
tade de seus tributos a partir 
das empresas incentivadas. Nes-

se contexto, valeria a pena abrir 
o debate sobre contrapartidas à 
altura dos benefícios que rece-
be, criando uma disparidade que 
impacta negativamente tanto o 
setor privado quanto a sociedade 
em geral. Manaus deixou de fazer 
parte da contrapartida fiscal para 
atração de empresas apesar de 
ser um ente federativo dos mais 
beneficiados

A base da Sustentabilidade 
Para o setor privado, é relevante 

que o próximo gestor municipal 
entenda que a ampliação das con-
trapartidas fiscais poderia atrair 
ainda mais empresas, gerando 
empregos, oportunidades e au-
mentando as receitas tributárias. 
Este ciclo virtuoso é essencial para 
a sustentabilidade econômica de 
Manaus, especialmente em um 
cenário global cada vez mais 
competitivo. No caso do Estado 
e da União , os benefícios da 
contrapartida são extraordinários 
para o poder público cumprir seus 
compromissos com a sociedade.

Mobilidade Urbana: um de-
safio crônico

A mobilidade urbana é uma 
das áreas mais críticas e que exi-
ge atenção imediata dos futuros 
gestores. Manaus enfrenta sérios 
problemas nesse setor, que vão 
desde a precariedade dos trans-
portes públicos até a superlotação 
e a falta de conforto climático em 
alguns veículos. A violência tam-
bém é uma preocupação constan-
te, forçando as empresas do Polo 
Industrial a contratar segurança 
privada para garantir a segurança 

dos trabalhadores.

Entes federativos 
O setor privado vê com bons 

olhos a possibilidade de uma par-
ceria mais eficaz entre o governo 
municipal e a Secretaria Estadual 
de Segurança Pública. Uma cola-
boração estratégica pode resul-
tar em melhorias substanciais na 
qualidade da mobilidade urbana, 
um aspecto fundamental para a 
produtividade e bem-estar dos 
trabalhadores e da população em 
geral. Contudo, essa é uma ques-
tão que demanda vontade política 
e planejamento estratégico para 
ser resolvida. Em qualquer cenário 
e para resolver muitos de nossos 
problemas, tudo fica mais fácil 
quando os três entes federados 
trabalham com transversalidade 
e integração.

Gestão de Resíduos e Susten-
tabilidade

Outro ponto crítico para a cida-
de de Manaus é a gestão do lixo. 
As atuais barreiras de contenção 
instaladas em alguns igarapés, 
ajudaram a resolver o problema, 
entretanto a população conti-
nua descartando lixo nos cursos 
d’água. A falta de conscientização 
e educação ambiental é evidente, e 
o setor privado espera que o pró-
ximo gestor, com apoio da comu-
nidade e demais atores públicos e 
privados em campanhas educati-
vas que envolvam a comunidade, 
especialmente jovens e crianças, 
na preservação do meio ambiente. 
LEIA NA INTEGRA EM NOSSO 
PORTAL : VANGUARDADO-
NORTE.COM.BR

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago
Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades

Mais uma edição do 
programa Governo 
Presente

O Departamento Es-
tadual de Trânsito 
do Amazonas (De-
tran-AM) partici-

pou, neste sábado (17/08), de 
mais uma edição do progra-
ma Governo Presente, cria-
do pelo governador Wilson 
Lima, que leva o acesso social 
a serviços públicos para mais 
perto da população. A ação 
aconteceu no Colégio Militar 
da Polícia Militar – Unidade 
1, bairro Petrópolis, para os 
moradores das zonas sul e 
centro-sul de Manaus. Du-
rante o evento, a institui-
ção entregou 35 certificados 
emitidos pela Escola Pública 
de Trânsito (Eptran), do curso 
de Direção Defensiva, e 90 
Carteiras Nacional de Habi-
litação (CNHs), oriundos do 
projeto CNHs Social.

O diretor-presidente do 
Detran-AM, Wendell Wau-
ghan, reforçou a importân-
cia do programa Governo 
Presente em levar os ser-
viços das secretarias, aos 
sábados, com comodidade  
à população.

“A ação é uma oportuni-
dade para atender aquela 
pessoa que não tem dis-
ponibilidade de tempo 
para se deslocar até o De-
tran durante a semana, ou 
que não tem um posto 
de atendimento próximo 
a sua residência. No local, 
os cidadãos podem realizar 
serviços como renovação 
de CNH, transferência de 

Entrega de  35 certificados e 90 Carteiras Nacional de Habilitação (CNHs)

DIVULGAÇÃO

Detran-AM entrega 90 CNHs 
Social e 35 certificados

propriedade e até mesmo 
negociação de dívidas vei-
culares”, enfatizou.

Dos 90 contemplados na 
ação, a cabeleireira Dinah 
Bergue Valente, 55, recebeu 
sua habilitação das mãos do 
governador Wilson Lima, e 
falou da emoção que sentiu 
ao ver o seu nome na lista 
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dos selecionados.
“Nossa, foi assim, uma ale-

gria imensa! Porque era um 
desejo muito grande de ter 
um veículo e dirigir possi-
bilidades como essa, a gen-
te tem que abraçar”, disse  
a cabeleireira.

Inscrições
A instituição também ofe-

receu inscrições gratuitas 
para dez cursos, tais como 
Monitor Escolar, Atualização 
e Especialização para Mo-
totaxista, de Condutor de 
Transporte Escolar, e de Con-
dutor de Veículo de Trans-
porte de Passageiro.

Quem aproveitou o bene-
fício foi o autônomo Moisés 
da Costa Beltrão, 43, que 

se inscreveu gratuitamente 
nos cursos de Condutor de 
Veículo de Emergência e Di-
reção Defensiva, ofertados 
pela Eptran-AM.

“Esses cursos são muito 
importantes para quem já é 
motorista na área, e podem 
abrir muitas portas para o 
mercado de trabalho, inclu-
sive para concursos públi-

Possibilidade de 
reflorestamento na Amazônia

Programa realizou 15,4 mil atendimentos, 
no primeiro semestre deste ano

Visando atrair investimentos 
para reflorestamento na Ama-
zônia, o Banco Internacional 
para Reconstrução e Desen-
volvimento (Bird) anunciou 
na última semana a emissão 
de títulos verdes no valor de 
US$ 225 milhões, equivalente 
à cerca de R$ 1,2 bilhão. Os 
papéis serão disponibilizados 
na modalidade título de impac-
to (outcome bond em inglês), 
um instrumento financeiro 
usado para financiar projetos 
com resultados socioambien-
tais. Conforme o anúncio, essa 
é a maior emissão vincula-
da a resultado já realizada  
pela instituição.

Segundo o gestor de fun-
dos estruturados certificado 
pela Associação Brasileira das 
Entidades dos Mercados Fi-
nanceiro e de Capitais (Anbi-
ma), Alexander Marinho, essa 
modalidade funciona seme-
lhante às outras negociações 
de títulos de dívidas, onde 
uma parte demanda recurso 
e outra tem disponibilidade 
para investimento. Há ainda a 
atuação de agentes intermedi-
ários que analisam os projetos, 
estruturam o financiamento e 
negociam recursos entre as 

Coordenado pela Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM), 
o Programa Pé Diabético rea-
lizou, de janeiro a julho deste 
ano, 15.400 atendimentos nas 
seis policlínicas da capital. O 
projeto, que dispõe de equipe 
multidisciplinar, atende men-
salmente 700 pacientes que, 
por complicações da doença, 
desenvolveram úlceras nos pés.

Conforme a secretária de Esta-
do de Saúde, Nayara Maksoud, 
trata-se de um modelo exitoso, 
que vem contribuindo para a 
redução das taxas de ampu-
tação de membros inferiores, 
geralmente ocasionadas pela 
expansão das lesões, de difícil 
cicatrização. Além disso, menos 
de 1% dos pacientes tratados 
apresentam retorno das lesões, 
disse ela.

Dados da SES-AM mostram 
que, neste primeiro semestre, 
foram realizadas 21,4 mil trocas 
de curativos, processo que exige 
material e manejo apropriados. 
O programa Pé Diabético pro-
move a assistência aos pacien-
tes, por meio de uma equipe 
formada por angiologistas, 
nutricionistas, fisioterapeutas, 
psicólogos e enfermeiros.

O pé diabético consiste em 

fontes disponíveis.
Marinho explica que esse mo-

vimento gera um empréstimo 
ofertado pelo investidor em 
troca de remuneração paga 
pelo demandante, com uma 
pactuação prévia. “Nesse acor-
do que formaliza o empréstimo 
várias questões são pactuadas, 
como prazo de pagamento, 
periodicidade das parcelas, 
taxa de juros, garantias, gover-
nança, entre outras”, explica.

O acordo previsto para os 
títulos verdes anunciados tem 
duração de nove anos, para ser 
liquidado em 2033. As condi-
ções ofertadas são juros de 
1,745% ao ano e um acréscimo 
variável que pode chegar a 
mais 4,362% de pagamento 
anual. O especialista explica 
que esse é o principal dife-
rencial na modalidade título 
de impacto. “Além da remune-
ração fixa, existe uma variável 
que dependerá do resultado 
do projeto. É uma espécie de 
prêmio pelo sucesso do pro-
jeto, o que também se torna 
um elemento negocial ou con-
trapartida para se buscar taxas 
de juros menores”, diz.

O resultado esperado é o 
reflorestamento de áreas des-

uma complicação da doença, 
que se manifesta por meio de 
um ferimento nos membros in-
feriores agravado por infecção. 
“Os atendimentos oferecidos 
pelas nossas policlínicas tratam 
dessas lesões e fazem todo o 
acompanhamento do paciente, 
para que ele se recupere e tenha 
qualidade de vida”, observa a 
secretária Nayara Maksoud.

A gerente de Policlínicas e 
Centros Especializados da SES-
-AM, Raíza Silva, destaca que 
o diferencial do programa é 
a atenção humanizada e indi-
vidualizada, dedicada a cada 
paciente. “Trata-se de garantir 
acolhimento e dignidade a essa 
parcela da população acome-

matadas na Amazônia por um 
startup brasileira, objetivando 
lucro a partir da Remoção de 
Carbono (CRUs) provenientes 
das áreas recuperadas com 
vegetação nativa. A operação 
também é a primeira associada 
a um projeto que vai além de 
ações para reduzir as emissões 
e prevê a retirada de gases do 
efeito estufa já emitidos na 
atmosfera.

Dos US$225 milhões, o pro-
jeto prevê o investimento de 
cerca de 16% nas ações de 
reflorestamento. O restante 
garantirá o pagamento dos 
juros aos investidores até que 
as árvores plantadas possam 
cumprir o serviço ecossistêmi-
co capaz de gerar novos recur-
sos no mercado de carbono.

tida por complicações do dia-
betes. Além do tratamento e 
acompanhamento das lesões, é 
importante também a orienta-
ção nutricional e o acolhimento 
psicológico desse paciente, de 
modo que seja tratado de forma 
sistêmica”, disse.

Ela destaca, também, o aten-
dimento realizado no ambula-
tório de egressos, que funciona 
na Policlínica Codajás. “Lá, os 
usuários têm a oportunidade 
de continuar o seu tratamento 
após a cicatrização das lesões 
crônicas. Vale ressaltar que, por 
conta do programa, menos de 
1% desses pacientes apresen-
tam retorno das lesões que já 
foram tratadas”, frisou.

TÍTULOS VERDESPROGRAMA PÉ DIABÉTICO

Reflorestamento na Amazônia
A assistência aos pacientes é feita por equipe multiprofissional, com 
angiologistas, nutricionistas, fisioterapeutas, psicólogos e enfermeiros

EVANDRO SEIXAS/ SES-AM

cos”, destacou o autônomo.
Foram oferecidos, ainda, 

serviços de habilitação e ve-
ículos, como Renovação de 
CNH, mudança ou adição 
de categoria, licenciamento 
anual, transferência de veí-
culo e entrega do CRLV-e, 
além das atividades lúdicas 
para as crianças sobre edu-
cação de trânsito.

DIVULGAÇÃO



Corpo de Bombeiros combate incêndio 
em área de vegetação em Boca do Acre
As equipes da Operação 

Aceiro combateram, na 
noite da quarta-feira 
(14/08), um incêndio em 

área de vegetação no município 
de Boca do Acre (distante 1.028 
quilômetros da capital). A mis-
são, coordenada pelo Corpo de 
Bombeiros Militar do Amazonas 
(CBMAM), está em andamento, 
desde o mês de junho, no sul do 
estado e na região metropolitana 
de Manaus.

O acionamento para a ocor-
rência foi por volta das 19h30, 
e imediatamente as equipes de 
militares foram até o local e 
iniciaram o combate às chamas.

“A ação dos nossos bombeiros 
foi imediata. O local é uma área 
de loteamento, próximo de re-
sidências e esse trabalho rápido 
das equipes da Operação Aceiro 
impediu que as chamas chegas-
sem próximo das casas. Boca do 
Acre é um dos municípios do sul 
do estado, onde temos atuado 
diariamente em ocorrências de 
incêndios”, relatou coronel Rei-
naldo Menezes, subcomandan-
te-geral do CBMAM.

No combate ao incêndio, fo-
ram usados sopradores, bombas 
costais, abafadores e 400 litros de 
água. Desde o dia 3 de junho, a 
Operação Aceiro já combateu 
mais de 7 mil focos de incêndio 
no interior do Amazonas.

Polícia prende presidente da Apae de Bauru 
após desaparecimento de funcionária

PC-AM apreende adolescentes por ato 
infracional análogo a furto qualificado 

A Polícia Civil de São Paulo 
prendeu na última quinta-
-feira, 15, o ex-presidente da 
Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) de 
Bauru, interior do Estado, 
Roberto Franceschetti Filho. 
Ele foi detido nove dias de-
pois do desaparecimento de 
Cláudia Regina da Rocha 
Lobo, de 55 anos, funcioná-
ria da entidade, que foi vista 
pela última vez no último 6, 
às 15h.

Dois dias depois do sumi-
ço, Franceschetti Filho che-
gou a usar as redes sociais da 
associação para, por meio de 
uma nota assinada por ele, 
quando então era presiden-
te da entidade, lamentar o 
sumiço de Cláudia e afirmar 
que a Apae estava prestando 
apoio nas investigações.

Após detido, Franceschet-
ti Filho passou por audiência 
de custódia, que determi-
nou a prisão temporária de 
30 dias para o suspeito. 
Ao Estadão, seu advogado, 
Leandro Pistelli afirma que 
Roberto não foi interrogado 

Policiais civis da Delega-
cia Especializada em Apu-
ração de Atos Infracio-
nais (Deaai) apreenderam, 
nesta quarta-feira (14/08), 
dois adolescentes, de 15 e 
16 anos, por ato infracio-
nal análogo ao crime de 
furto qualificado, pratica-
do em uma escola muni-
cipal localizada no bairro 
Santa Etelvina, zona norte 
da capital.

O caso ocorreu no domin-
go (11/08), e foram leva-
dos vários objetos, entre 
os quais um computador, 
uma sanduicheira elétrica, 
duas garrafas térmicas de 
inox, fardamentos escola-
res, materiais didáticos e 
uma quantia em dinheiro.

Conforme a delegada 
Joyce Coelho, titular da De-
aai, as investigações foram 
iniciadas após a pedagoga 
da unidade de ensino com-
parecer à delegacia para 
relatar que, no dia seguinte 
ao fato, por volta das 7h, 
chegou à escola e percebeu 
que o vidro da janela da 

e que a defesa ainda não 
teve acesso ao inquérito, o 
que deve nesta segunda-
-feira, 19. Ainda segundo 
o defensor, o caso está em 
segredo de Justiça.

“A investigação é relacio-
nada ao desaparecimento 
da Cláudia, mas o inquérito 
está em segredo de Justiça. 
Como eu e minha equipe 

diretoria havia sido remo-
vido e que a sala estava 
com os objetos revirados, 
indicando que alguém teria 
entrado no local.

“Quando ela entrou na 
sala da direção, notou que 
haviam furtado vários ob-
jetos e uma quantia em 
dinheiro. Em seguida, ao 
averiguar as imagens das 
câmeras de segurança, ve-
rificou que o furto havia 
sido cometido por dois 

Desde o lançamento no mês de junho, missão já combateu mais de 7 mil focos de incêndios no interior

PM-AM prende 
duas pessoas 
envolvidas com 
tráfico de drogas

ZONA NORTE

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), prendeu 
um homem e uma mulher 
por envolvimento com o 
tráfico de drogas, em ações 
distintas, na terça-feira 
(13/08). As ações policiais 
aconteceram nos bairros 
Santa Etelvina e Cidade 
Nova, ambos na zona norte  
de Manaus.

Na primeira ocorrência, 
registrada por volta de 
17h15, a equipe policial 
da Força Tática recebeu 
denúncia, via linha direta, 
de que na rua São Pedro, 
bairro Santa Etelvina, ha-
via uma mulher vendendo 
drogas. Já no local, os PMs 
abordaram a suspeita e, 
durante a revista pesso-
al, encontraram porções  
de drogas.

Ainda durante os pro-
cedimentos, ela relatou à 
equipe policial que havia 
mais drogas na residência 
dela, onde foram encon-
trados mais entorpecentes.

Ao todo, foram apreen-
didas uma porção de ma-
conha, uma de cocaína e 
outra de oxi, além de 46 
kits distribuídos em ma-
conha e oxi, 16 trouxinhas 
de cocaína, um aparelho 
celular e R$28.

ficamos o dia todo ontem 
(quinta-feira) na delega-
cia acompanhando nosso 
cliente e hoje acompanha-
mos a audiência de cus-
tódia, ainda não tivemos 
acesso ao inquérito, o que 
deve ocorrer na segunda-
-feira, até por conta disso 
ele ainda não foi interroga-
do”, disse Pistelli.

adolescentes, sendo o de 
15 anos reconhecido por 
ser ex-aluno da escola”, 
explicou Joyce Coelho.

Segundo a delegada, 
após diligências, ele foi 
localizado e apontou que 
o outro autor seria seu 
primo, de 16 anos. Eles 
foram ouvidos e assumi-
ram a autoria do ato in-
fracional análogo ao crime 
de furto qualificado, mas 
os adolescentes negam 
ter subtraído a quantia  
em dinheiro.

“A equipe de investiga-
ção conseguiu recuperar 
a maioria dos objetos fur-
tados, sendo um compu-
tador, uma sanduicheira 
elétrica, duas garrafas tér-
micas de inox, fardamen-
tos escolares e materiais 
didáticos, os quais foram 
devolvidos à escola”, in-
formou a titular da Deaai.

Os adolescentes responde-
rão por ato infracional análo-
go ao crime de furto qualifi-
cado e seguem à disposição 
do juizado infracional.

9 DIAS DEPOISPRATICADO EM ESCOLA MUNICIPAL

Suspeito chegou a usar as redes da associação para lamentar sumiço 
de Cláudia Regina da Rocha Lobo

Os autores são primos, e um deles 
é ex-aluno da instituição de ensino

DIVULGAÇÃO/SSP-SP
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Operação Aceiro 

A 18ª edição do Encontro Anu-
al do Fórum Brasileiro de Se-
gurança Pública debateu, nesta 
quarta-feira (14/08), sobre “Os 
desafios da Gestão da Segurança 
Pública na Região Amazônica”. 
A palestra foi realizada pelo se-
cretário de Estado de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-AM), 
coronel Vinícius Almeida.

O evento começou nesta terça-
-feira (13/05) e será realizado até 
quinta-feira (15/08), na Universi-
dade Católica de Pernambuco 
(Polo Unicap), em Recife (PE).

Entre os temas em foco, estão: 

mapeamento e enfrentamento 
ao crime organizado, fiscalização 
sobre armas e munições, uso de 
câmeras corporais nas polícias, 
violência contra crianças e ado-
lescentes, violência de gênero, 
entre outros.

Em sua apresentação, o se-
cretário da SSP-AM abordou as 
particularidades do Amazonas, 
além das ações implementadas 
no Sistema de Segurança do 
Estado, com ênfase nos resul-
tados e avanços conquistados 
com a implantação do programa 
Amazonas Mais Seguro.

18º FÓRUM BRASILEIRO DE SEGURANÇA PÚBLICA Os desafios da gestão da segurança pública na 
Amazônia é tema do 18º FBSP

Vinícius Almeida destacou a 
aquisição de lanchas blindadas, 
armamentos e a implantação das 
bases fluviais no interior, cuja 
operacionalização já resultou na 
apreensão de toneladas de en-
torpecentes, gerando um grande 
prejuízo ao crime organizado.

“Para combater o crime é pre-
ciso que a logística operacio-
nal na Amazônica seja vista de 
modo diferenciado, pois nossas 
dimensões continentais impac-
tam diretamente nos índices de 
criminalidade do Estado e até do 
restante do país”, analisou.

Segundo o secretário da SSP-
-AM, o Amazonas está reduzindo 
as taxas criminais a partir de 
estratégias com operações in-
tegradas e de Inteligência entre 
as forças de segurança e o uso 
de tecnologia.

“Estamos reduzindo, mês a 
mês, o número de homicídios, 
roubo de veículos. Não estamos 
ainda satisfeitos, e nunca ficare-
mos com os números da segu-
rança pública. Sempre iremos 
perseguir levar mais tranquilida-
de para o povo do Amazonas”, 
disse o secretário.

REPRODUÇÃO

Divulgação
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Política

Posicionamento dos 
sete candidatos mos-
tra Davi, Amom e Ci-
dade se destacando

Duas pesquisas divul-
gadas neste fim de 
semana são as pri-
meiras após o início 

das campanhas nas ruas, na 
semana passada em Manaus, 
revelam o cenário eleitoral da 
cidade. As duas trazem dados 
próximos e indicam David Al-
meida, Amom Mandel e Ro-
berto Cidade em destaque.

CIDADE CRESCE NA PONTU-
AL NO CENÁRIO ELEITORAL

Novo levantamento divul-
gado neste sábado (17) pela 

Manaus tem sete candidatos na disputa pela Prefeitura

Pesquisas após início da campanha 
revelam cenário eleitoral em Manaus 

Pontual Pesquisas, aponta o 
prefeito David Almeida (Avan-
te) com 32,5% na liderança, 
seguido do deputado federal 
Amom Mandel (Cidadania), 
com 21%. Já o deputado es-
tadual Roberto Cidade (União 
Brasil) aparece em terceiro 
com 15%. A pesquisa mos-
tra crescimento do deputado 
estadual, que se aproxima do 
segundo colocado.

A Pontual ouviu 1.066 elei-
tores em 63 bairros de Ma-
naus entre os dias 12 e 15 
de agosto. A pesquisa está 
registrada no TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) com o nú-
mero AM-09732/2024.

A margem de erro é de 3 
pontos percentuais para mais 
ou para menos.

Na pesquisa anterior, dia 2 
de agosto, David Almeida tinha 

31,5% das intenções de voto. 
Amom Mandel tinha  23,2%, 
enquanto Roberto Cidade ha-
via sido escolhido por 15,6%.

Na nova aferição dos eleito-
res, o deputado federal Alberto 
Neto (PL) é o quarto com 
10,1%, seguido de Marcelo 
Ramos (PT), com 4%; Wilker 
Barreto (Mobiliza), 1,3%; e 
Gilberto Vasconcelos (PSTU), 
com 0,9%, 6,8% disseram que 
votarão branco ou nulo.

DAVID AMOM E CIDADE SE 
DESTACAM NA PERSPECTIVA

Neste fim de semana o Ins-
tituo Perspectiva trouxe dados 
de sua mais nova pesquisa 
mostrando o cenário da cor-
rida eleitoral para a Prefeitura 
de Manaus. O prefeito David 
Almeida (Avante) segue em 
primeiro lugar, subindo 4 pon-

tos percentuais nas intenções 
de voto entre os eleitores, 
chegando a 34,9% das inten-
ções de voto e consolidando 
a liderança. Em segundo lu-
gar vem o deputado federal 
Amom Mandel (Cidadania), 
com 23,% das intenções.

Os dados revelam ainda que 
os candidatos Roberto Cidade 
(União Brasil) e Capitão Alber-
to Neto (PL), estão empata-
dos tecnicamente dentro da 
margem de erro na disputa 
pelo terceiro lugar. O depu-
tado estadual e presidente da 
Aleam tem 13,5% das inten-
ções de voto, contra 10% do 
deputado federal e candidato 
do grupo do ex-presidente  
Jair Bolsonaro.

Marcelo Ramos (PT), com 
1,3%, Wilker Barreto (Mo-
biliza), com 1,4% e Gilberto 

Vasconcelos (PT), com 0,7%, 
completam o quadro. 3,6% 
dos eleitores pretendem votar 
em branco ou anular o voto. 
Já 6,5% ainda não escolheram 
candidato.

Conforme o instituto, há 20 
meses o cenário de disputa 
entre David e Almom se-
gue inalterado em Manaus. 
A diferença entre David e o 
segundo colocado, com mais 
de 10 pontos percentuais, é 
a maior entre os candidatos 
que ocupam os primeiros 
lugares.

Em relação aos números 
de dezembro do Instituto, 
David Almeida cresceu ainda 
mais, subindo de 30,3% para 
os atuais 34,9%. No próximo 
dia 30 de agosto o Institu-
to Perspectiva vai divulgar  
nova pesquisa.

TCE-AM 
promove 
curso sobre 
Inteligência 
Governamental

CORTE DE CONTAS

Com o intuito de difun-
dir o conhecimento sobre 
ações direcionadas ao as-
sessoramento de autori-
dades governamentais, a 
Escola de Contas Públicas 
do Tribunal de Contas do 
Amazonas (ECP/TCE-AM) 
irá realizar, entre os dias 
19 a 23 de agosto, de 
13h às 17h, na sala 1 da 
ECP, o curso “Inteligência 
Governamental”.

A capacitação contará 
com palestras dos instru-
tores José Olavo Coimbra 
de Castro e Fernando Ro-
drigues de Matos e será 
direcionada a servidores 
da Corte de Contas e ju-
risdicionados.

Aos interessados, as ins-
crições estão sendo reali-
zadas pelo site da ECP em 
ecpvirtual.tce.am.gov.br.

O curso terá carga ho-
rária de 20 horas, com 
disponibilização de certi-
ficado para os participan-
tes após o término. Para 
mais informações sobre o 
curso, entrar em contato 
com a Escola nas redes 
sociais, como o Instagram 
(@ecpamazonas).

RODAS DE CIDADANIA 
Com o tema ‘Os desafios 

contemporâneos da Edu-
cação’, a Escola de Contas 
do Tribunal de Contas do 
Amazonas (ECP/TCE-AM), 
promoveu a primeira edi-
ção de 2024 do programa 
“Rodas de Cidadania”, que 
é parte do Programa de 
Formação de Agentes de 
Controle Social (Profac).

O programa segue a 
orientação da presidente 
do TCE-AM, conselheira 
Yara Amazônia Lins, a fim 
de contribuir com o forta-
lecimento de ações com 
aspecto pedagógico.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva
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Mulheres perdem espaço na 
corrida pela Prefeitura de Manaus 

Reoneração da folha de pagamento 
será retomada nesta terça 

Apesar de ter sete candida-
turas à Prefeitura de Manaus, 
nenhuma mulher conseguiu 
neste pleito liderar uma cha-
pa. Anne Moura, Maria Seffair 
e Carol Braz chegaram a colo-
car seus nomes à disposição, 
mas não foram adiante.

Mas não é só na corrida 
pela prefeitura de Manaus que 
isso ocorre. As candidaturas 
femininas às eleições em 2024 
cresceram pouco, ficando, 
percentualmente, quase igual 
a 2020. Segundo a Justiça 
Eleitoral, o índice de mulhe-
res disputando cargos neste 
ano corresponde a 33,94% 
do total, enquanto há quatro 
anos a fatia era de 33,5%.  
Ao todo, foram contabilizados 
neste ano 149,8 mil pedidos 
de registros de candidaturas 
femininas, dos quais a grande 
maioria, 144,1 mil, são para 
as câmaras municipais e so-
mente 5,7 mil para os cargos 
majoritários (prefeitas e vices). 

Há quatro anos, também 

O Plenário do Senado dará 
continuidade neta terça-feira 
(20), às 14h, à deliberação do 
projeto de lei que trata do 
regime de transição para o 
fim da desoneração da folha 
de pagamento de 17 setores 
da economia. Na sessão de 
quinta-feira (15), o relator 
do PL 1.847/2024, senador 
Jaques Wagner (PT-BA), apre-
sentou seu substitutivo aos 
demais senadores.

Na ocasião, o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, aca-
tou o pedido de seguir com a 
discussão da matéria na sessão 
deliberativa desta terça. A ma-
téria tem sido motivo de ampla 
negociação entre o Senado e 
o Executivo. 

Diante dos muitos desta-
ques apresentados ao texto, 
Jaques Wagner disse que ten-
taria incorporar o que fosse 
possível para apresentar seu 
texto final esta semana. Duas 
emendas apresentadas até 
então já haviam sido rejei-

houve mais candidaturas em 
geral, o que explica que, em 
números absolutos, tam-
bém houve mais mulheres 
disputando as cadeiras dos 
legislativos e dos executivos 
municipais.  Assim como na 
Prefeitura de Manaus.

Em 2020, mais de 6,8 mil 
mulheres concorreram às pre-
feituras e 180,2 mil às câmaras. 
Ao mesmo tempo, Brasil teve 
mais de 557,6 mil candida-
tos ao todo, contra 453,3 mil 
agora, contabilizados até a 
noite desta quinta-feira (15). 
Isso significa que hoje são 
21% menos candidatos con-
correndo a prefeito e 19% 
a menos para vereador em 
comparação com o que havia 
quatro anos atrás. 

Outros dados recentes com-
provam a dimensão dos de-
safios impostos às mulheres 
que decidem disputar cargos 
públicos — neste caso, em 
especial, os de âmbito muni-
cipal. Segundo dados do Tri-

tadas pelo relator.
Jaques Wagner apresentou 

substitutivo (texto alternati-
vo) ao projeto do senador li-
cenciado Efraim Filho (União-
-PB), que pretende atender 
acordo firmado entre o Po-
der Executivo e o Congresso 
Nacional sobre a Lei 14.784, 
de 2023, que prorrogou a 
desoneração até o final de 
2027. Após análise na Casa, 
a proposta seguirá para de-
liberação na Câmara.

Conforme o projeto, a reo-
neração gradual da folha de 
pagamento terá duração de 
três anos (2025 a 2027). O pro-
jeto mantém a desoneração 
integral em 2024 e estabelece 
a retomada gradual da tribu-
tação a partir de 2025 (com 
alíquota de 5% sobre a folha 
de pagamento). Em 2026 se-
rão cobrados 10% e, em 2027, 
20%, quando ocorreria o fim da 
desoneração. Durante toda a 
transição, a folha de pagamen-
to do 13º salário continuará 

bunal Superior Eleitoral (TSE), 
desde o pleito de 2000 até 
o de 2020, 3.557 municípios 
brasileiros não tiveram ne-
nhuma prefeita eleita. 

No caso das cidades com 
mais de 100 mil habitantes, 
71% não elegeram prefeitas, 
percentual que cai um pouco, 
para 63%, nas que têm menos 
de 100 mil habitantes.

integralmente desonerada.
O projeto também reduz, gra-

dualmente, durante o período 
de transição, o adicional de 
1% sobre a Cofins-Importação, 
instituído em função da deso-
neração da folha de pagamen-
to. O acréscimo será reduzido 
para 0,8% em 2025 e 0,6% no 
ano seguinte. Já em 2027, o 
acréscimo será de 0,4%.

ELEIÇÕESLEGISLATIVO

Manaus terá mais uma vez um 
homem no comando da cidade

Senadores terão hoje um dia ten-
so de votações sobre folha de 
pagamento

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO



ou para baixo.

PIB
O mercado financeiro me-

lhorou as expectativas rela-
cionadas ao Produto Interno 
Bruto – PIB, a soma de todas as 
riquezas produzidas no país. 
Na semana passada, o cres-
cimento projetado para 2024 
estava em 2,2%. Nesta sema-
na, aumentou para 2,23%. 
Para 2025, as expectativas 
de crescimento do PIB está 
em 1,89%, abaixo dos 1,92% 

projetados há uma semana. 
E para 2026, estável há 54 
semanas em 2%.

Superando as projeções, 
em 2023 a economia brasi-
leira cresceu 2,9%, com um 
valor total de R$ 10,9 trilhões, 
conforme o IBGE. Em 2022, a 
taxa de crescimento foi 3%.

Selic e dólar
Com relação à taxa básica 

de juros (Selic), as expecta-
tivas se mantêm estáveis há 
9 semanas, em 10,50% para 

2024. Para 2025, subiu dos 
9,75% projetados há uma se-
mana, ficando em 10%; e em 
2026, estável há 14 semanas 
em 9%. A Selic é o prin-
cipal instrumento adotado 
pelo BC para alcançar a meta  
de inflação.

Em julho, puxado principal-
mente pelo preço da gasolina, 
passagens de avião e energia 
elétrica, a inflação do país foi 
0,38%, após ter registrado 
0,21% em junho. Segundo 
o Instituto Brasileiro de Ge-

Economia

Expectativa de cres-
cimento do PIB sobe 
de 2,2% para 2,23%

A previsão do merca-
do financeiro para o 
Índice Nacional de 
Preços ao Consumi-

dor Amplo (IPCA) aumentou 
pela quinta semana conse-
cutiva, passando dos 4,2% 
projetados na semana pas-
sada para 4,22%, segundo 
o Boletim Focus divulgado 
nesta segunda-feira (19) pelo 
Banco Central (BC), tendo por 
base as expectativas de insti-
tuições financeiras. O IPCA é 
considerado a inflação oficial 
do país.

A expectativa para 2025 
apresentou queda, na com-
paração com a semana pas-
sada, situando-se em 3,91%. 
Há uma semana, ela estava em 
3,97%. Para 2026, se manteve 
estável em 3,6%.

No caso da estimativa para 
o ano corrente, ela se encon-
tra acima da meta de inflação, 
que é 3%. Porém, dentro da 
margem de tolerância, que é 
de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Dessa 
forma, o limite inferior é de 
1,5%; e o superior, de 4,5%.

A partir de 2025, entrará 
em vigor o sistema de meta 
contínua, assim, o Conselho 
Monetário Nacional (CMN) 
não precisa mais definir uma 
meta de inflação a cada ano. 
O colegiado fixou o centro da 
meta contínua em 3%, com 
margem de tolerância de 1,5 
ponto percentual para cima 

Na semana passada, o crescimento projetado para 2024 estava em 2,2%. Nesta semana, aumentou para 2,23%. Para 2025

Montadora 
indiana de 
motos Hero 
anuncia início 
de operações 
no Brasil

EM 2025

A montadora indiana de 
motocicletas Hero MotoCorp 
anunciou nesta segunda-feira 
(19) que vai começar a ope-
rar uma fábrica no Brasil no 
quarto trimestre do próximo 
ano, segundo apresentação a 
companhia.

A empresa afirma ser a maior 
fabricante de motocicletas e 
scooters do mundo, tendo 
vendido no segundo trimestre 
deste ano 1,53 milhão de mo-
tos, de acordo com balanço 
publicado na semana passada, 
em que a montadora comenta 
anúncio de uma fábrica no 
Brasil, sem dar detalhes.

Como comparação, a maior 
fabricante de motocicletas do 
Brasil, Honda, vendeu de ja-
neiro ao final de julho 760,4 mil 
motocicletas no país, corres-
pondendo a uma participação 
de mercado de cerca de 70%. 
A segunda maior fabricante do 
país, Yamaha, acumulou 193,5 
mil emplacamentos, uma fatia 
de 17,8%.

Em junho de 2022, a Supe-
rintendência da Zona Franca 
de Manaus afirmou que a Hero 
MotoCorp tinha interesse em 
produzir motocicletas elétri-
cas na região.

Procurada, a Hero não pode 
comentar o assunto de ime-
diato. A montadora afirma ter 
presença em 47 países. Na 
América Latina, onde a Hero 
tem uma fábrica na Colômbia, 
a companhia está presente em 
seis países, incluindo Argenti-
na e México.

Mercado financeiro prevê 
inflação de 4,22% para 2024

ografia e Estatísticas (IBGE), 
em 12 meses, o IPCA acumula 
4,5%, no limite superior da 
meta de inflação.

Já as expectativas relacio-
nadas ao câmbio projetam 
que o dólar chegará ao fi-
nal de 2024 cotado a R$ 
5,31, valor ligeiramente mais 
alto do que o projetado na 
semana passada (R$ 5,30). 
Para 2025 e 2026, o mercado 
financeiro mantém estáveis 
as projeções, em R$ 5,30 e  
R$ 5,25, respectivamente.
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XP eleva projeção para Selic ao 
final deste ano para 11,75%

A XP Investimentos elevou 
para 11,75% sua projeção 
para a taxa básica de juros 
ao final deste ano, com o 
ciclo de aperto de juros 
começando já no próximo 
mês, e estimou que a taxa 
básica chegará a 12% em 
janeiro de 2025, disse a pla-
taforma de investimentos 
em relatório nesta segunda-
-feira (19).

Anteriormente, a expec-
tativa da XP era que a 
Selic terminasse 2024 em 
10,50%, patamar em que 
está atualmente. Para o final 
de 2025, a XP espera uma 
Selic de 12%, mas alerta que 
pode calibrar este cenário 
no futuro.

“O Copom deve iniciar um 
ciclo moderado de ajuste 
financeiro já em setembro.

Projetamos que a taxa Se-
lic atingirá 12%, após uma 
alta de 0,25 ponto percen-
tual, seguida de duas altas 
de 0,50 pp e uma final de 
0 ,25 pp em janeiro do ano 
que vem”, afirma o relatório 
assinado pelo economista-
-chefe da XP, Caio Megale, 
e equipe.

“Considerando que nos 
distanciaremos ainda mais 
do nível neutro de juros, é 
provável que o Copom en-
contre espaço para cortes 
no final de 2025 ou início 

de 2026. Aguardaremos a 
evolução dos dados antes 
de calibrar esse cenário.

Por agora, manteremos a 
projeção de taxa Selic em 
12,00% para o final de 2025.”

A XP elevou ainda expec-
tativa para o IPCA, índice 
de referência para o regime 
de metas de inflação, para 
4,4% ao final deste ano, 
ante previsão anterior de 
alta de 4,1%.

A meta de inflação é de 3%, 
com banda de tolerância 1,5 
ponto percentual para mais 
ou para menos, para o final 
de 2025, a XP controla sua 
projeção para o IPCA para 

4%, ante 4,3% estimados 
anteriormente.

A plataforma informou 
ainda que elevou para 2,7% 
a estimativa para o cresci-
mento do Produto Inter-
no Bruto (PIB) deste ano, 
ante projeção de 2,2%. Para 
2025, a previsão foi redu-
zida para 1,6%, ante 1,7%

A XP manteve a projeção 
para o câmbio em 5,40 reais 
tanto para o final deste ano 
quanto para o encerramen-
to do ano que vem.

O Comitê de Política 
Monetária (Copom) será 
convocado nos dias 17 e 
18 de setembro.

EXPECTATIVA 

No final de 2025, a XP espera uma Selic de 12%, mas alerta que pode 
calibrar este cenário no futuro

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Petrobras conclui obras e começará a operar 
projeto no RJ para elevar produção de gás

A Petrobras prevê para agos-
to o início da operação do 
Gasoduto Rota 3 e de sua 
Unidade de Processamento de 
Gás Natural (UPGN), segundo 
apuração da CNN. Desenvolvi-
do desde 2014, o projeto pode 
expandir em 85% a capacida-
de da empresa de tratar gás 
natural — insumo considerado 
estratégico pelo governo Lula.

As obras do gasoduto que 
liga as plataformas da Bacia 
de Santos até o Polo GasLub 
Itaboraí (antigo Comperj), no 
Rio de Janeiro, já estão pron-
tas. A estrutura tem 355 km de 
extensão total, sendo 307 km 
em trecho marítimo e 48 km 
em trajeto terrestre. A UPGN 
está prestes a ser liberada.

O projeto tem capacidade 
para processar 21 milhões de 
metros cúbicos por dia (m³/
dia), sendo que em 2023 a 
Petrobras, em um recorde, tra-
tou 25 milhões de m³/d. Cerca 
de 600 profissionais estarão 
envolvidos nas operações.

Há outros dois gasodutos 
que saem da Bacia de Santos: 
o Rota 1, que liga a região a 
uma unidade de tratamento 
em Caraguatatuba (SP), e o 
Rota 2, que leva gás para ser 
tratado em Macaé (RJ). As 
três unidades de processa-
mento, na prática, exercem o 
papel de “refinarias”, trans-
formando o conteúdo bruto 
em comercializável.

Com esta possibilidade, a 

tendência é de que a Petrobras 
reduza o volume de gás que 
devolve aos poços. A reinjeção 
permite extrair mais óleo, e 
sua utilização pela companhia 
chegou a ser pivô da divisão 
entre o ministro de Minas 
e Energia (MME), Alexandre 
Silveira, e o ex-presidente da 
estatal, Jean Paul Prates.

O governo Lula vê a expan-
são da produção de gás natu-
ral no país como estratégica 
para seus planos. Além de 
produzir energia, o mineral 
é matéria-prima para seg-
mentos da indústria, como o 
de fertilizantes — outro ramo 
de negócios que vem sendo 
priorizado pela Petrobras.

Polo GasLub
Para o Polo, antigo Comperj, 

a Petrobras ainda estuda a 
construção de uma planta de 
processamento de lubrifican-
tes, a partir de interligações 
já existentes de algumas de 
suas unidades com a Refinaria 
de Duque de Caxias (Reduc).

Também é analisado o pro-
jeto de um parque terme-
létrico com capacidade de 
gerar 1.867 MW de energia 
elétrica. A planta seria com-
posta pela UTE GasLub I 
(capacidade de 1.245 MW) e 
UTE GasLub II (capacidade de 
622 MW) e suas respectivas 
subestações elevadoras.

POLO GASLUB, ANTIGO COMPERJ

Projeto pode processar 21 milhões de metros cúbicos por dia, o que 
aumentatia em 85% capacidade da empresa
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Rede social anunciou 
que vai fechar o es-
critório no Brasil após 
decisões do ministro 
do STF

Membros da opo-
sição ao governo 
federal critica-
ram o ministro 

do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Alexandre de 
Moraes após o X (antigo 
Twitter) ter anunciado que 
vai fechar seu escritório  
no Brasil.

Vice-líder da oposi-
ção na Câmara, o depu-
tado federal Marcel van 
Hattem (Novo-RS) disse 
que Moraes comete “abu-
so de autoridade” e dis-
se que o ministro “tem 
agido nas sombras, com  
decisões secretas”.

Em nota, o X disse que 
a decisão foi tomada após 
o ministro ter ordenado o 
bloqueio de perfis na pla-
taforma e sinalizado que 
poderia mandar prender a 
representante da empresa 
no Brasil. O fechamento 
do escritório não afeta o 
acesso de usuários à rede, 
que continua disponível  
para brasileiros.

Na postagem feita no 
próprio X, Van Hattem ain-
da criticou a postura do 
Senado em relação ao caso.

Outros oposicionistas
Também vice-líder da 

oposição na Câmara, a 
deputada federal Carol 
de Toni (PL-SC) disse que 
“estamos cada vez mais 
distantes da liberdade e 
da democracia”. “A deci-

Logo do X, anteriormente conhecido como Twitter

Oposição critica Moraes e governo diz 
que empresa ignorava ordem judicial

são judicial exibida pelo X 
mostra que os nossos tri-
bunais perseguem pessoas 
e enaltecem a censura. Que 
lástima”, escreveu no X.

O deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro (PL-SP) co-
mentou que o Brasil “está 
muito próximo de começar 
a sofrer com o mesmo tra-
tamento dispensado à Ve-
nezuela”, país que teve seu 
processo eleitoral para pre-
sidente questionado pela 
comunidade internacional. 
“Se isto ocorrer, mesmo a 
elite do país sofrerá conse-
quências”, completou no X.

Reação pelo lado do Go-
verno

O Secretário Nacional de 
Políticas Digitais do go-
verno federal, João Brant, 
disse que o X “vinha ig-
norando ordens judiciais 
e fugindo de intimações”. 
“Atitude patética para uma 
empresa que controla esta 
plataforma do tamanho que 
tem no Brasil”.

Segundo Brant, os fun-
cionários não “teriam qual-
quer risco se recebessem 
as intimações” das deci-
sões de Moraes. “E é muito 
provável que deixem de 

cumprir qualquer ordem 
judicial”. “Estão forçando 
um pênalti e tentando jo-
gar no STF o ônus político 
de uma decisão que tem  
fundo comercial”.

X publicou ofício de Moraes 
pedindo bloqueio de contas

No início da semana, o 
X compartilhou um docu-
mento em que o magis-
trado pediu o bloqueio de 
perfis bolsonaristas.

No ofício em questão, o 
ministro determinou o pra-
zo de duas horas para que 
o X obedecesse à decisão, 

além de estipular multa 
diária de R$ 50.000,00 em 
caso de descumprimento.

Na ocasião, o dono da 
plataforma, Elon Musk, cri-
ticou a ordem de Moraes, 
declarando que “as exigên-
cias de censura nos obri-
gam a violar a lei brasileira”.

A postagem de Musk foi 
feita após reportagem do 
jornal Folha de São Paulo 
apontar que Moraes teria 
usado o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) para inves-
tigar bolsonaristas. A opo-
sição tem articulado um 
pedido de impeachment 

China diz que navio filipino colidiu 
com sua embarcação no mar

Democratas se unem para consagrar 
incrível troca de Biden para Kamala

As Filipinas e a China acu-
saram uma à outra nesta 
segunda-feira (19) de causar 
choque entre navios e reali-
zar manobras perigosas no 
Mar da China Meridional, o 
mais recente conflito depois 
que as duas nações con-
cordaram em tentar aliviar 
as tensões e administrar os 
desentendimentos no mar.

A guarda costeira chinesa 
postou um pequeno vídeo 
do incidente que mostrou a 
colisão com o que disse ser 
uma de suas embarcações.

A emissora estatal CCTV 
relatou que a Guarda Cos-
teira da China disse que a 
embarcação filipina “coli-
diu deliberadamente” com 
uma embarcação chinesa 
de forma “não profissio-
nal e perigosa” na hidrovia 
disputada na manhã desta 
segunda-feira.

As Filipinas contestaram 
o relato de Pequim, dizen-
do que dois de seus navios 
da guarda costeira “encon-
traram manobras ilegais e 

Nesta semana, os democratas 
irão consagrar uma das jogadas 
de poder mais audaciosas da his-
tória política moderna, enquanto 
se reúnem para uma convenção 
que foi rapidamente reconfigu-
rada para tentar levar Kamala 
Harris à presidência histórica.

Tudo começa com a adulação 
ao presidente Joe Biden, que dis-
cursará na noite desta segunda-
-feira (19) para uma multidão 
grata por ele ter finalmente con-
cordado em “passar o bastão”. 
Mas o momento será agridoce 
para o presidente de 81 anos, que, 
apesar de um mandato produti-
vo, foi pressionado pelos líderes 
de seu próprio partido a encer-
rar sua candidatura à reeleição 
quando uma carreira de 50 anos 
sucumbiu ao peso da idade.

Biden disse aos americanos no 
mês passado, ao anunciar sua 
saída da corrida eleitoral, que 
“a história está em suas mãos. O 
poder está em suas mãos. A ideia 
da América está em suas mãos”.

A resposta de seu partido foi 
uma rápida coesão em torno 
de Kamala Harris, de 59 anos, 

agressivas” de embarcações 
chinesas perto de Sabina 
Shoal enquanto se dirigiam 
para abastecer o pessoal fi-
lipino estacionado em duas 
ilhas ocupadas.

A Reuters conseguiu com-
parar o formato do mastro, 
popa, ponte e janelas do 
BRP Bagacay MRRV 4410 das 
Filipinas e do navio 21551 

frustrando as esperanças de 
alguns ativistas por uma cor-
rida com múltiplos candidatos 
entre as estrelas em ascensão  
dos democratas.

Com Harris e o governador de 
Minnesota, Tim Walz, liderando 
sua nova chapa, os democratas 
agora esperam frustrar o retorno 
de Donald Trump à Casa Bran-
ca em meio ao pânico sobre 
a perspectiva de um segundo 
mandato que ele planeja dedicar 
à “retribuição”.

Os republicanos deixaram sua 
convenção em Milwaukee há 

da Guarda Costeira da China 
com imagens de arquivo.

O local e a data da filma-
gem foram vistos no vídeo 
fornecido pela Guarda Cos-
teira da China, indicando 
que os navios estavam a 
cerca de 15 quilômetros ao 
sul de Sabina Shoal por vol-
ta das 3h25 (horário local) 
nesta segunda-feira.

um mês, convencidos de que 
estavam a caminho de uma vi-
tória esmagadora sob um can-
didato que emergiu ferido, mas 
desafiador, de uma tentativa  
de assassinato.

Naquele momento, a Conven-
ção Nacional Democrata estava 
se moldando como uma des-
pedida sombria para um pre-
sidente envelhecido que estava 
perdendo para Trump em esta-
dos decisivos. Mas Harris deu um 
choque de energia e alegria ao 
seu partido, reparando algumas 
das divisões potencialmente ca-
tastróficas na coalizão de Biden.

Ela assumiu uma pequena van-
tagem sobre Trump em algumas 
pesquisas nacionais, restabe-
lecendo uma corrida acirrada 
com o ex-presidente nas médias 
das pesquisas. E ela restaurou 
múltiplos caminhos para os de-
mocratas assegurarem os 270 
votos eleitorais necessários para 
vencer a Casa Branca. A mu-
dança de humor no partido é 
impressionante, mesmo que os 
maiores testes de Kamala Harris 
ainda estejam por vir.

“DELIBERADAMENTE”ANÁLISE

Filipinas contestaram relato de Pequim, dizendo que embarcações chinesas 
faziam “manobras ilegais e agressivas”Convenção Nacional Democrata
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contra o ministro devido 
às reportagens.

No início do ano, Moraes 
determinou a abertura de 
um inquérito para apurar as 
condutas de Musk após o bi-
lionário ter ameaçado des-
cumprir ações judiciais do 
ministro. À época, Musk fez 
uma série de publicações 
contra Moraes, pedindo, 
inclusive, o impeachment 
do juiz.

Procurado para comen-
tar a decisão do X, o Su-
premo Tribunal Federal 
(STF) informou que não irá  
se manifestar.

Saída do X do Brasil
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Emissora não confirmou 
se haverá algum tipo de 
comemoração pela data

Apenas dois dias 
após a morte 
do apresentador 
Silvio Santos, o 

SBT celebra 43 anos nes-
ta segunda-feira (19). A 
emissora não informou 
se haverá algum tipo de 

O “Programa Silvio Santos” nasceu originalmente em 1961, na TV Paulista que posteriormente viria a ser a Rede Globo

Festival Olhar do Norte acontece de 24 a 27 de setembro
DIVULGAÇÃO

Evento teve recorde de ins-
critos, com 527 filmes nas 
três categorias competitivas

mativas, como oficinas, debates, 
mesas redondas e palestras.

“É a terceira edição consecuti-
va do Olhar do Norte no Teatro 
Amazonas. O festival que faz 
parte do calendário de Manaus 
e da região Norte abrange mui-
ta gente, toda cadeia produtiva 
do audiovisual, como diretores, 
atores, roteiristas, figurinistas, 
fotógrafos, além do público”, 
afirma Diego Bauer, que divide 
a curadoria com Flávia Abtibol 
e Victor Kaleb.

Diego Bauer pontua que, neste 
ano, o evento teve o maior nú-
mero de inscrições e 95 curtas 
foram da mostra Amazônia, com 
produções assinadas por dire-
tores dos estados da Amazônia 
Legal: Acre, Amapá, Amazonas, 
Maranhão, Mato Grosso, Pará, 
Rondônia, Roraima e Tocantins. 
O Amazonas tem 44 produções, 
seguido pelo Pará, com 17 filmes, 
e Maranhão, com 14 obras.

“Isso é fantástico e uma no-
vidade é a participação de um 
número bom de filmes do Ma-
ranhão e Mato Grosso”, comenta 
o curador. “Temos o potencial 
completo para lotar o Teatro 
Amazonas em todas as sessões 

NO TEATRO AMAZONAS

Dois dias após morte de Silvio 
Santos, SBT completa 43 anos

comemoração pela data. 
A programação especial 
que haveria no domingo 
para a celebração foi sus-
pensa devido à morte do 
fundador do canal.

Silvio Santos morreu no 
sábado (17) aos 93 anos, em 
decorrência de uma bron-
copneumonia após infec-
ção por Influenza (H1N1). 
Com isso, toda a progra-
mação do final de semana 
foi suspensa, dando lugar 

a uma série de reprises e 
apresentações especiais co-
mandadas por César Filho, 
Celso Portiolli e outros.

A família do apresen-
tador se manifestou, na 
noite de domingo (18), 
com uma publicação nas 
redes sociais. Suas filhas 
agradeceram ao público 
pelo carinho que têm rece-
bido e afirmaram esperar 
que o pai “esteja vendo 
e recebendo todo esse 

amor. Ele sabia que era 
querido, mas não tinha 
ideia de quanto”.

Na carta ao público, a 
família falou que pretende 
continuar o legado do pai 
na emissora: “Vamos nos es-
forçar e trabalhar para levar 
a vocês alegria, informação 
e entretenimento do mes-
mo jeito que [ele] sempre 
levou. Que a essência dele 
permaneça no SBT e que 
o SBT continue sendo feito 

por e para os brasileiros.”
“Da mesma forma com 

que ele amava vocês, 
nós também amamos. 
Nos sentimos abraçadas 
por milhares e milhares. 
Queremos aqui mandar 
o nosso abraço, ratifi-
camos nossos laços de 
gratidão a cada um de 
vocês”, afirmaram as fi-
lhas do apresentador, que 
foi enterrado na manhã  
de domingo.

e em todos os dias”.
A mostra Outros Nortes traz 

produções e diretores dos de-
mais estados brasileiros, en-
quanto o Olhar Panorâmico 
tem exibições on-line de obras 
cinematográficas e diretores 
também de estados da Ama-
zônia Legal.

Tradição
Segundo Diego Bauer, o fes-

tival tem a proposta artística de 
exibir filmes que expõem cami-
nhos narrativos para além de 
todas as questões políticas e 
sociais que as produções podem 
e devem levantar para reflexão 
do público.

“O Olhar do Norte abre es-
paço para obras de artistas que 
propõem experimentações, que 
querem investigar novos cami-
nhos narrativos e, ainda assim, 
ter uma relação direta com o 
público”, explica o organizador. 
“Vamos trazer convidados de 
destaque do cenário brasileiro, 
longas-metragens inéditos em 
Manaus e uma programação 
acadêmica”.

Para o curador, os indicativos 
apontam que a sexta edição tem 

tudo para ser a melhor do festival 
até o momento.

“Consideramos que 2024 é um 
ano de entressafra, porque, no 
ano passado, as obras vieram 
do edital da Aldir Blanc e, agora, 
temos as produções da Lei Paulo 
Gustavo, mas não deu tempo de 
escoar os filmes. Ou seja, mesmo 
com o intervalo entre os editais, 
ainda batemos o recorde”, avalia 
Diego Bauer.

Premiação
Todos os filmes selecionados 

para a Mostra Amazônia con-
correm ao prêmio de “Melhor 
Filme”, “Prêmio Especial do Júri”, 
“Melhor Direção”, “Melhor Atua-
ção”, “Melhor Roteiro”, “Melhor 
Direção de Fotografia”, “Melhor 
Montagem”, “Melhor Direção de 
Arte”, “Melhor Som” e “Melhor 
Filme” pela escolha do público. O 
corpo de jurados vai ser formado 
por profissionais da área.

Em Outros Nortes e Olhar Pa-
norâmico, a premiação é para 
“Melhor Filme”, “Menção Hon-
rosa do Júri” e “Melhor Filme” 
pela escolha do público. O júri 
vai ser composto por críticos do 
site Cine Set.

DIVULGAÇÃO

Silvio Santos é 
sepultado em 
São Paulo

CERIMÔNIA JUDAICA

O apresentador Silvio 
Santos foi sepultado, na 
manhã de domingo (18), 
em São Paulo.

Antes de partir, Silvio pediu 
aos familiares que fosse leva-
do direto ao cemitério para a 
realização de uma cerimônia 
judaica. E assim foi feito.

“Ele pediu para que não 
explorássemos a sua pas-
sagem. Ele gostava de ser 
celebrado em vida e gostaria 
de ser lembrado com a alegria 
que viveu”, disse a família 
em nota.

Confira abaixo o comuni-
cado da família Abravanel

“Colegas de auditório, co-
legas de uma vida, o que dizer 
para vocês nesse momento? 
Acreditamos que muitos de 
vocês estejam compartilhan-
do da mesma saudade que 
nós hoje estamos sentindo.

Queremos dizer para vo-
cês que por muitas vezes, 
ao longo da vida, a medida 
que nosso pai ia ficando mais 
velho, ele ia expressando um 
desejo com relação à sua 
partida. Ele pediu para que 
assim que ele partisse, que 
o levássemos direto para o 
cemitério e fizéssemos uma 
cerimônia judaica. Ele pediu 
para que não explorássemos 
a sua passagem. Ele gostava 
de ser celebrado em vida e 
gostaria de ser lembrado com 
a alegria que viveu.

Ele nos pediu para que res-
peitássemos o desejo dele. E 
assim vamos fazer.

Por este motivo, pedimos 
a compreensão de todos vo-
cês. De guardar na memória 
tudo de bom que ele fez e 
de tantas alegrias que ele nos 
trouxe ao longo dos anos. 
Ele foi muito feliz com tudo 
que fez. E sempre fez tudo 
do fundo do seu coração. Ele 
amou o Brasil e os brasileiros.

Com muito carinho e res-
peito a todos vocês.

Família Abravanel”

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

O Festival de Cinema da Ama-
zônia – Olhar do Norte vai ocupar 
o Teatro Amazonas, no Largo de 
São Sebastião, entre os dias 24 e 
27 de setembro, com uma pro-
gramação gratuita. O evento re-
alizado pela Artrupe Produções, 
em parceria com o Cine Set e 
apoio do Governo do Amazonas 

por meio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa, chega 
à sexta edição com recorde de 
inscritos, foram registrados 527 
filmes nas três mostras compe-
titivas: Amazônia, Outros Nortes 
e Olhar Panorâmico.

A lista de selecionados de cada 
categoria vai ser divulgada até 

o fim do mês de agosto, no 
site do Festival de Cinema da 
Amazônia – Olhar do Norte e no 
Instagram (@olhardonorte). O 
Olhar do Norte apresenta ainda 
a mostra não-competitiva Olhi-
nho, com filmes infanto-juvenis 
e produções convidadas, além 
de uma agenda de ações for-
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Esportes

Amazonas vence o 
CRB por 2 a 0, no 
sábabo, pela 21ª ro-
dada da Série B do 
Brasileirão, na Arena 
da Amazônia. Na ter-
ça-feira (20), também 
em Manaus, enfrenta 
a Macaca

O Amazonas voltou a 
apresentar uma boa 
atuação na Série B, 
mas dessa vez com 

vitória - 2 a 0 sobre o CRB, no 
sábado, na Arena da Amazônia. 
E não foi qualquer uma. Pela 
primeira vez com dois gols e 
sem sofrer nenhum. O técnico 
Rafael Lacerda que havia con-
versado com os atletas sobre 
a necessidade de conseguir os 
três pontos e, no fim das contas, 
também foi coroado com uma 
atuação dominante.

- Hoje, além de a equipe ter 
feito um grande jogo, ter sido 
dominante o tempo inteiro, a 
gente teve mais de 15 finali-
zações, não sofremos perigo. 
Fomos sofrer perigo agora 
no final do jogo com bolas 
alçadas. Time muito superior, 
dominante, jogadores fazendo 
o que a gente pediu, que a 
gente trabalhou, que a gente 
treinou - ressaltou.

O Amazonas estava jogando 
um futebol que não condizia 
com a tabela. Ainda não é o 
futebol que a gente quer. E a 
gente precisa virar a página. 
Não dá para comemorar. Já 
estamos aqui fazendo a re-
cuperação dos atletas. Estão 
fazendo gelo, se alimentando 
no vestiário porque a gente 
precisa. Se a gente quer brigar 
na parte de cima da tabela a 

Renatinho Potiguar se manifesta: “Foram 
meses de superação e conquistas”

Súmula de Palmeiras x São Paulo explica 
confusão e registra mais duas expulsões

YURI MURAKAMI

Renatinho Potiguar deixou o Ma-
naus no último domingo, dia 11 
de agosto

Confusão em Palmeiras x São 
Paulo começou após o apito final

Exatamente uma semana 
após deixar o Manaus, o 
técnico Renatinho Potiguar 
se manifestou nas suas re-
des sociais. Apenas agra-
deceu o tempo que ficou e 
comentou sobre os núme-
ros de sua passagem pelo 
Gavião, com o título do 
Campeonato Amazonense 
deste ano.

‘‘Venho agradecer a ins-
tituição Manaus F.C. pelo 
convite em fazer parte 
de sua história no ano 
de 2024. Foram meses de 
superação e conquistas, 
ninguém constrói nada 
sozinho, comigo estava 
uma comissão incansável 
que lutou arduamente e 
deixou o seu legado den-
tro e fora das 4 linhas. O 
meu tempo no Manaus 
encerrou domingo passa-
do, mas os números men-
cionados acima ratifica o 
tempo do trabalho. Mui-
to obrigado!”.

Além do estadual, Rena-
tinho Potiguar comandou 
o Manaus na Série D do 
Brasileiro, onde conseguiu 

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) divulgou na 
manhã desta segunda-feira 
(19) as súmulas das partidas 
disputadas neste domingo 
(18) pela 23ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro, entre elas 
a de Palmeiras x São Paulo, 
clássico que terminou em 
confusão no Allianz Parque.

O documento assinado 
pelo árbitro Raphael Klaus 
ajuda a elucidar a razão 
pela qual os atletas das 
duas equipes brigaram ao 
fim da partida, tumulto 
que seguiu para o túnel de 
acesso aos vestiários.

De acordo com Klaus, 
a confusão começou de-
pois que dois gandulas do 
Allianz Parque provocaram 
jogadores do São Paulo 
após o segundo gol palmei-
rense, de Flaco López, “co-
memorando na área técnica 
destinada à equipe visitan-
te, causando assim uma 
confusão generalizada”.

Na sequência, tricolores 
e alviverdes discutiram no 
gramado e a discussão con-
tinuou no túnel. Segundo 

SAÍDA DO MANAUS CONFUSÃO EM CAMPO 

levar para a segunda fase 
e chegou até às oitavas de 
final. Mas, após o empate 
em 2 a 2 com o Iguatu-CE, 
no primeiro jogo, na Arena 
da Amazônia, saiu do clu-
be.

O Gavião, neste sábado, 
sob o comando de Cris-
tian de Souza, perdeu para 
o Iguatu-CE por 2 a 1, no 
jogo de volta das oitavas, 
no Ceará, e deu adeus à 
chance de chegar no due-
lo do acesso, nas quartas 
de final.

Passagem de Renatinho 
pelo Manaus

Renatinho Potiguar che-
gou no Manaus para o 
segundo turno do Campe-
onato Amazonense deste 
ano. O treinador substituiu 
Aderbal Lana e conseguiu 
dar liga no grupo, que con-
quistou o título returno e, 
depois, a taça de campeão 
estadual diante do Amazo-
nas, representante do esta-
do na Série B do Brasileiro.

Na Série D, o comandan-
te teve momentos de altos 

o relato de Klaus, o meia 
Zé Rafael, do Palmeiras, 
agarrou o pescoço do são-
-paulino Rodrigo Nestor 
“com uso de força excessi-
va”. Nestor, então, “revidou 
com um soco no rosto do 
seu adversário”.

Raphael Klaus assistiu às 
imagens no monitor do VAR, 
mas não chegou a mostrar 
os cartões vermelhos a Zé 
Rafael e a Nestor, registran-

e baixos, mas conseguiu 
classificar a equipe (na 
quarta colocação do gru-
po) para a segunda fase. 
No primeiro mata-mata, 
eliminou o Maranhão nos 
pênaltis após dois empa-
tes seguidos. Ao todo, no 
comando do Gavião, Re-
natinho ficou à frente do 
clube em 27 jogos, com 
15 vitórias, sete empates e 
cinco derrotas.

do as expulsões diretamente 
na súmula, “devido ao fato 
de se dirigirem aos seus res-
pectivos vestiários de forma 
imediata após o conflito”.

O Palmeiras venceu o São 
Paulo neste domingo por 2 
a 1, com dois gols de Flaco 
López. O gol são-paulino 
foi marcado por Luciano, 
expulso no fim da parti-
da após receber o segundo  
cartão amarelo.

Lacerda exalta atuação e vitória 
diante do CRB, mas foca na Ponte

gente precisa vencer a Ponte 
Preta, que vai ser outro due-
lo difícil. Mas foi muito bom. 
Gostei da postura dos atletas, 
gostei do que a gente pro-
gramou e graças a Deus deu 
tudo certo”. — Rafael Lacerda, 
técnico do Amazonas.

Foco na Ponte Preta
Lacerda destacou que é pre-

ciso focar na Ponte Preta, que 
é o adversário de terça-feira, às 
21h (de Brasília), novamente na 
Arena da Amazônia, pela 22ª 
rodada da Série B. Um adver-
sário que, segundo Lacerda, 
também é difícil.

- A Ponte Preta faz uma 
campanha bem parecida com a 
nossa. No primeiro turno foi 3 a 

0 para a Ponte lá, né!? A Ponte 
foi muito superior. Assistimos 
ontem o jogo da Ponte, é um 
adversário duríssimo. Tem um 
treinador (Nelsinho Baptista) 
que dispensa comentários. Um 
cara conhecedor de futebol, 
com uma história muito longa 
- destacou.

- Mas no momento a gente 
tem que focar na nossa equi-
pe, recuperar os nossos atletas. 
Hoje a torcida que veio, nos 
apoiou. A gente espera que 
na terça-feira, que vai ser um 
horário mais acessível, que o 
torcedor dê um crédito para 
esses jogadores, para a cam-
panha que o Amazonas vem 
fazendo e a gente convoca 
o torcedor na terça-feira para 

vir nos apoiar porque uma vi-
tória vai nos colocar em uma 
situação muito boa na tabela 
- completou.

Outros assuntos comenta-
dos por Rafael Lacerda

Retorno de Ênio e maneira 
de jogar do time

- A saída do Ênio e a volta 
do Ênio devido aos problemas 
bons que estou tendo para es-
calar a equipe. Não é fácil para 
mim deixar o Tavares fora do 
time. Então, nos últimos dois 
jogos, mesmo com a equipe 
jogando bem, eu achei uma 
forma de colocar o Diego e o 
Tavares juntos. Mas a gente 
entendeu que lá naquele jogo 
contra o Sport a gente ficou 

um pouco sem a profundidade. 
Só com o Serafim, né!? Então 
assim, o retorno do Ênio é 
justamente por conta dessa 
competitividade que hoje está 
muito boa. Quando eu cheguei 
no Amazonas, na sétima roda-
da, era muito fácil escalar o time. 

- Agora mudou. Está difí-
cil. Vocês viram a entrada do 
Sidcley. Poucos minutos em 
campo e vou ter que achar 
um lugar para ele na equipe. 
O Ênio vou ter que arrumar 
um lugar para ele. O Tavares 
fez uma semana muito boa, 
mesmo ficando fora da equipe. 
Mostra o profissionalismo dele. 
Vou ter que achar uma maneira 
do Tavares jogar. Mas quem 
ganha com isso é o Amazonas. 

Rafael Lacerda, técnico do Amazonas 

 João Normando/Amazonas FC

O retorno do Ênio é também 
devido à análise do nosso 
adversário. A gente analisou 
muito bem a equipe do CRB e 
entendeu que a gente precisa-
va do Ênio sendo o jogador de 
meio-campo e entrando para 
dentro para jogar, mas também 
com essa verticalidade, como 
foi no segundo gol.

Situações dos gramados 
dos estádios de Manaus

- Geralmente as pessoas gos-
tam da notícia ruim. E quando 
eu cheguei aqui no Amazonas 
em 2022, é importante frisar, 
eu sempre elogiei as estruturas 
dos estádios. Do Zamith, a Co-
lina e elogiei a Arena. E nunca 
tocaram no assunto. Quando o 
Lacerda elogiava as estruturas, 
não tocavam no assunto. Aí no 
último jogo eu fiz uma coloca-
ção e virou todo uma situação 
que muitas pessoas queriam 
falar, mas poucos tiveram cora-
gem. Eu tive a coragem de falar. 
E volto a dizer. É de se elogiar as 
estruturas dos estádios daqui.

- Só que bom seria... Eu 
tenho que elogiar a manu-
tenção do gramado da Arena 
porque o gramado hoje, para 
mim, impecável. Acho que 
foi o melhor momento do 
gramado da arena desde que 
cheguei aqui. E que bom seria 
se a gente conseguisse fazer 
essa manutenção no estádio 
da Colina, no Zamith. Elogiar 
quem administra porque o 
gramado estava perfeito. En-
tão agradecer porque a gente 
teve um gramado de muita 
qualidade hoje. E a gente 
quer voltar a jogar no Zamith, 
mas a gente precisa que o 
gramado esteja nessa mes-
ma condição aqui. Porque tu 
imagina se eu não ganho o 
jogo hoje, o quanto eu ia ser 
massacrado. Mas tudo bem, 
faz parte. Eu assumi o risco, 
não tenho medo.

João Normando
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Maria do Carmo 
e Wellington 

Lins, anfitriões do 
fim de semana, 

comemorando o 
aniversário dele, com 
jantar esplêndido no 

ótimo restaurante 
Alentejo

Maria Regina e Virgílio Castro

Leandro e Camila Lins

 A elegante Yara Amazônia Lins

Amadeu Pinto e sua filha dividindo a cena com os médicos Suely e 
Anderson Teles

Os irmãos Wellington e Átila Lins  Os queridos Julinha e George Lins  
de Albuquerque

Yomara e Ana Paula Lins

Marly Lins de Albuquerque

Eugênia e André CatundaJuliana e Wellington Junior

 Maria Regina Seffair Castro e a  
neta Sophia

. A Federação do Co-
mércio de Bens, Serviços 
e Turismo do Amazo-
nas (Fecomércio AM), 
através do Instituto Fe-
comércio de Pesquisas 
Empresariais do Amazo-
nas (Ifpeam), divulgou 
os resultados da Pesqui-
sa Sondagem de Vendas 
- Devolutiva Dia dos Pais 
2024.

. A pesquisa, realiza-
da nos dias 12 e 13 de 
agosto de 2024, abor-

dou 318 empresas do 
comércio varejista de 
Manaus.

. O levantamento re-
velou que 62% das em-
presas entrevistadas 
registraram aumento 
nas vendas do Dia dos 
Pais, representando um 
aumento de 32% em 
relação ao ano passado, 
onde apenas 47% das 
empresas responderam 
com aumento de ven-
das em relação ao ano 

anterior. Dentre as em-
presas que relataram 
crescimento, 94% indi-
caram um aumento de 
vendas entre 10% e 35%, 
destacando-se segmen-
tos como Restaurantes, 
Churrascarias, Vestuário, 
Calçados e Perfuma-
rias. O estudo também 
ressaltou a crescente 
adesão ao e-commerce, 
com 64% das empresas 
utilizando plataformas 
online para impulsionar 
suas vendas.

. O mega empresário Wellington Lins, big 
boss do Grupo Fametro, comemorou aniversá-
rio com festa no fim de semana.

. Reuniu a família e os amigos, na noite de sá-
bado, fechando o salão principal do exlcusivo 
restaurante Alentejo, festejando a data. A es-
posa Maria do Carmo Seffair, ajudava a receber 
os convidados com a simpatia e o savoir faire 
de sempre.

. Noite ótima com a querida Família Lins, o in-
crivel cardápio do Alentejo e alto astral. Bonne 
nuit!

. A presidente do Tribunal de 
Contas do Estado do Amazonas, 
conselheira Yara Amazônia Lins, 
está convidando para evento espe-
cial no TCE-AM.

. Palestra ministrada pelo conse-
lheiro Edilson de Sousa Silva, do 
Tribunal de Contas de Rondônia 
e presidente da Associação dos 
Membros dos Tribunais de Contas 
do Brasil – ATRICON, na próxima 
quarta-feira, às 9 horas.

. Na ocasião, será entregue o 
“Colar de Mérito de Contas” à au-
toridades

Sondagem de vendas

Sessão Parabéns 
no Alentejo

Palestra e homenagens

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

José de Melo e Silva, torna público que recebeu do IPAAM, a Licen-
ça de Operação n.° 341/21-01, que autoriza a exploração florestal 
através de um Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior Im-
pacto de Colheita em uma Unidade de Produção Florestal - UPF 2 
de 1.500 hectares, cujo volume a ser explorado é de 36.018,61 m³ 
de madeira em tora, localizada na M.D. do rio Amapá, ManicoréAM, 
para Exploração Florestal, com validade de 180 Dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


